

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., sábado 21 de enero de 1905

Nº 57

SUMARIO

Sermón Laico.....	R. B. M.
El Lector.....	M. Gorki
La casa maldita.....	Bolívar
Miscelánea.....	
Información.....	
Cables.....	

Gerente: ROBERTO BRENES MESÉN

SERMON LAICO

LOS DERECHOS DEL NIÑO

La barbarie hizo al padre amo, propietario de sus hijos y de su mujer. El derecho romano, tan sabio en muchas de sus prácticas, fué excesivamente cruel al instituir la patria potestad. El jefe de la familia poseía el derecho de vida y muerte sobre sus hijos, el derecho de venderlos y de exponerlos. Con frecuencia esas historias de la antigüedad que se ponen en manos de los jóvenes enaltecen la conducta de padres que condenaron a muerte sus propios hijos, como si ese no fuese también un crimen monstruoso.

Los padres de familia de aquella época ni amaban a sus hijos, ni eran hombres de sentimientos magnánimos. Lentamente las costumbres, dulcificando a los hombres, lenificaron las leyes. Dejaron los padres de aplicar ellos mismos las penas, para encargar a las autoridades ese cuidado, pero todavía a petición de los padres.

Avanzando en cultura los hombres no se han sentido ya con derechos sobre la vida de sus hijos, y aunque todos los códigos de los pueblos civilizados fijan determinados límites al derecho de corregir, es lo cierto que cediendo a las antiguas tradiciones, les conceden demasiado a los padres. Las costumbres presentes no han dejado de ser bárbaras: respetamos los cuerpos, pero atentamos contra los otros derechos del niño. Como si más sagrados no fuesen! Si los padres engendran un hijo, éste, desde que nace, tiene derechos a la vida. Contra quienes? Contra sus padres en primer término, contra sus parientes en segundo, contra la sociedad entera

después. No son los padres quienes tienen derechos, son los hijos, y a los padres sólo corresponden deberes respecto de aquellos a quienes llaman a la vida.

En el instante de llamarlos no se piensa en ellos y esto para hombres que viven orgullosos de su dominio sobre la tierra, de su superioridad sobre los otros seres, es un hiriente contrasentido. No cabe al padre el derecho de traer un hijo al mundo para hacerlo desgraciado. La solidaridad de la humanidad se opone a esa crueldad, porque mientras más desventurados sean los individuos más débil aparecerá la Humanidad.

La moral clásica habla de los deberes de los padres, esta otra más alta proclama los derechos de los hijos. Y lentamente las legislaciones irán inspirándose cada vez más en estos principios de moral social. No quiere decir esto que los hijos entablarán a cada momento reclamos violentos contra sus padres: estos aprenderán a respetarlos, como hoy se respetan en nuestros semejantes la libertad de trabajo, la inviolabilidad de la correspondencia, la libertad de ir y venir. Y el estado amparará energicamente esos derechos.

Cuales son ellos? El derecho a la alimentación, habitación y vestido; el derecho a la educación y el derecho a adoptar una religión que sea conforme con su educación y su conciencia. Son los principales, en ningún caso los únicos.

Cuán tos padres son los que creyéndose en el deber de imprimir sus propias creencias en la conciencia de sus hijos violan ese primordial derecho que defendemos contra los demás hombres! Con cuanta indignación repelemos los atentados a esa libertad nosotros! Y no obstante, juzgándonos dueños de la conciencia de nuestros hijos, violamos su derecho imponiéndole creencias que rechazará más tarde, ó que aceptará de una manera pasiva, sin resolución para defenderlas ni fuerza para rebelarse contra ellas. Ese atentado es violento ó injusto. Pero llegará la hora en que el Estado, dándose clara cuenta

de esos derechos del niño legisle en el sentido de ampararlos.

Así como cuando se comprendió que los niños tienen derecho a la instrucción esta se declaró obligatoria, para que los padres no eludieran el cumplimiento de ese deber, así llegará también el Estado a proteger la conciencia de los niños contra las violaciones de que son objeto por parte de los padres y vendrá la declaración de los derechos del niño.

R. BRENES MESÉN

El Lector

La misma realidad que quisimos reconstituir, nos ha vencido y que brantado. ¿Que haremos? Probemos. Quizás la imaginación y la fantasía ayudarán al hombre a le vantarse algún tiempo sobre la tierra para hacerle descubrir de nuevo el puesto que perdiera.

Perdido, ¿no es verdad? ¿No es cierto que el hombre ya no es el soberano del mundo, sino el esclavo de la vida, y que ha perdido el orgullo de la primogenitura, para aceptar los hechos consumados? Si; de los hechos que él creara, saca una deducción y dice: "Ved una ley inevitable." Y sometiénosle a ésta ley, no observa que pone u a barrera a la creación libre de la vida, luchando por su derecho a demoler, con intención de construir. Si se quiere, no lucha tampoco; se adapta. . . . Por qué luchará? ¿Dónde están esos ideales inspiradores de acciones heroicas? He ahí por qué se desliza la vida tan pobre y penosamente; he ahí la razón de que el genio creador no siga inspirando al hombre. . . . Algunos piden al acaso algo que dé alas al espíritu y restablezca en el hombre la fé en sí mismo. No siempre se mira allí donde está guardado lo que es eterno, lo que unifica a los humanos, donde Dios mora.

Cuanto se engañen en los caminos de la verdad, morirán; sí, que mueran; ¿a qué contrariarías ó compadecerlos, cuando sobran hombres? Lo importante es la aspiración, el deseo de encontrar a Dios, y de saber, si hay en la vida almas que aspiren a este encuentro. Dios será con ellas y El las vivificará, porque El es la aspiración infinita al ideal. . . . No es verdad?

— Sí — contesté.
— Siquiera eres razonable — observó mi interlocutor con mordaz sonrisa. Y quedó silencioso un momento, con la mirada vagando en lontananza. Parecióme que ca-

blaba demasiado rato y suspiré con impaciencia.

Entonces, sin mirarme, sin dejar de mirar el horizonte — me preguntó:

— ¿Quién es tu Dios?

Hasta aquí, el tono de su voz había sido dulce y acariciador, y agradable de oír. Como todos los hombres que piensan, mi personaje se mostraba algo triste, me interesaba y daba al traste con mi timidez. Y, de pronto, me disparó aquella fatal pregunta, cuya respuesta es tan difícil para un hombre de nuestro tiempo, sobre todo cuando este hombre es veraz y sincero. ¿Quién es mi Dios? ¿Si yo lo sé?

Perplejo estuve ante la pregunta del desconocido; y, ¿quién en mi caso no lo estaría? Y, en tanto esperaba mi contestación, me miraba con sus ojos punzantes y sin dejar de onir.

— Tu silencio me da a entender que no tienes respuesta que darme. Pero tal vez contestes mejor a este otro enunciado: ya que escribes y que millares de hombres te leen, ¿cuál es tu apostolado? ¿Reflexionastes en tu derecho de instruir?

M. GORKI

La casa maldita

Y sin embargo aquella casa, situada en uno de los valles más pintorescos del territorio costarricense, pareciera ser el albergue de la felicidad.

Rodeada de un pequeño jardín a la sombra de cuyos plátanos las fuentes murmuraban sin cesar y los pajarillos ensayaban sus dulces cantos, se diría la morada del amor.

Su joven dueño no tiene el aspecto repugnante del malvado. Por el contrario, en su mirada brilla el fulgor de los nobles sentimientos; jamás el necesitado acudió a sus puertas sin que su mano generosa aliviara su dolor; todos le hablan con cariño y en su presencia una corriente misteriosa de simpatía los atrae hacia él. No se puede pensar, a su lado, que aquél fuera el habitante de la casa situada en uno de los valles más pintorescos del territorio costarricense, que nadie visita y que se señala con el dedo de la mano con una especie de supersticioso terror.

Su joven dueño habló un día al pueblo. Lo contempló polva, hambriento, haraposo y quiso en su loco afán de felicidad universal abrir los ojos de ese pueblo para mostrarle la causa de su miseria. Y habló con claridad deslumbradora. Y arrancó con mano enérgica el antifaz de los falsos ídolos; mostró al pueblo los falsos apostóles envolviéndolos en las tinieblas de la ignorancia para chuparlos

basta la última gota de su sangre.

El pueblo se sorprendió de un ata que tan rudo a sus falsos dioses; pero declaró que el joven decía verdad. Pero esta verdad no triunfó; la superstición, el miedo y la ignorancia fueron más poderos. Sus enemigos declararon sin Dios ni ley al joven y mandaron al pueblo apartarse de su lado como de un hombre condenado al fuego eterno. El pueblo obedeció como obedecen las ovejas y huyó del joven como de una visión diabólica; su casa ha quedado aislada en medio de la población.

El joven dicho vive tranquilo; una sonrisa de conmiseración vaga constantemente por sus labios. Se complace del pueblo ignorante que erudifica al que pretende salvarlo. Las tibiendas se rasgarán un día y a éste fin supremo contribuye él, aunque en escasa parte, a cambio del odio del pueblo.

Pero no importa;—desde la altura de sus nobles ideales, no le es dado apercebirse de ese odio. La sonrisa de la esperanza vaga constantemente en los labios del joven dueño de la casa maldita.

BOLIVAR.

VEASE EL AVISO

—DE—

ELIAS CALDERON

MISCELANEA

Inoculación de las tierras estériles

Hacer producir una cosecha abundante a una tierra estéril es una de las maravillas recientes de la agronomía americana. Así como los azotes más terribles que diezaban la humanidad han sido conjurados por los métodos pasteurianos, así se inocula al suelo agotado principios de fertilización, gérmenes de vida nueva que le devuelven toda su fuerza de producción. Esos gérmenes se contienen en un pastel análogo a la levadura. Cada pastel contiene millones de gérmenes en el estado seco. El finquero a la recepción del pastel lo sumerge en un depósito de agua clara. Los gérmenes reviven y el agua toma inmediatamente un color lechoso. Las semillas de trébol, de plantas leguminosas empapadas en esta preparación adquieren una fuerza verdaderamente sorprendente.

Un campo cuyo rendimiento en alfalfa era pobre, no elevándose la planta a más de diez centímetros de altura, ha producido con las semillas inoculadas, alfalfa magnífica con más de un metro de altura y la cosecha ha sobrepasado a todas las previsiones.

L. R.

MAS ANTIGUOS QUE LOS CHINOS

Más viejos que la China, la nación más antigua de la tierra, son

los habitantes de las viviendas de las cavernas en el Sudoeste de los Estados Unidos, viviendas de una raza que hasta el nombre ha desaparecido de la tierra. Los exploradores buscando entre los cañones Mancos y Casa Verde de Arizona y Nuevo México han encontrado las viviendas de estos extraños seres en los más salvajes e inaccesibles de los costados de las montañas. ¿Vivirán éstos antes de las Pirámides de Egipto? ¿Eran relacionados con los primeros habitantes de la tierra en donde el Niño era Dios? Algunos estudiantes están preparados a contestar ambas cuestiones afirmativamente y dar abundantes pruebas sobre ellas. Los cántaros de sus largamente abandonadas viviendas sugieren a Egipto y las pocas inscripciones encontradas sugieren lo mismo. Momias, cuerpos envueltos en paño, plumas del pecho del pavo, se han desenterrado de cementerios entre los picos, y los huesos, muy diferentes a los indios de hoy día, se parecen a un tipo más oriental. Si los habitantes de los picos dejaron algunos descendientes, ya sean remotos, son sin duda los indios Moki y Zuni, que se les parecen en costumbre y apariencia como los más cercanos.

Carta abierta

SEÑOR DON

JUSTO A. RACIO

P.

Señor:

Me parece lógico que estando Ud. en la Dirección del Liceo, subrogándome cuando se cerró el Internado, haya tenido que hacer en lugar mío, el enteró en el Tesoro Público del saldo a que yo me he referido. Pero eso no quita que la cantidad economizada se deba exclusivamente a mí, por mi actitud contraria a ciertos arreglos ya hechos y que Ud. conoce bien.

De Ud. atento servidor,

J. Z. SALINAS.

INFORMACION

OFICIAL

Instrucción.

Nombramiento de las Juntas de educación para el año de 1905, de la provincia de Heredia.

BOLETIN JUDICIAL

Declárase sin lugar la casación demandada por el defensor de Juan Chaverri Vargas, vecino de Heredia en su causa por hurto.

Remates.—En la Alcaldía 3ª de esta ciudad se rematarán a la 1 p. m. del 23 de Febrero dos derechos equivalentes uno a C. 1 562-50 y otro a C. 1 250 00 proporcionales a C. 1 000 00, valor de una finca situada en "Quintana" de Santo Domingo de Heredia.

Títulos Suplementarios.—La señora Prima Moya Padilla, solicita información posesoria de un terreno con casa, situado en Ramadas de Alajuela.

—María Lorenza Villalobos A.rias, solicita de cuatro terrenos cultivados y situados en el distrito de San Juan, cantón 3º de Alajuela.

Convocatorias.—A la 1 p. m. del 19 de Febrero, convocó a los interesados en la mortuoria de Juan Venegas y Micaela Chávez Carvallo, a una junta en el Juzgado Civil de Alajuela.

Citaciones.—Ante el Juzgado 1º Civil de San José y ante el de Heredia, citanse a los interesados en las mortuorias de Julián Sitara y Vald y de María Hipólita Arguedas Vargas, con un mes de término a los primeros y tres a los segundos.

—Ante las Alcaldías 1ª de San José y 2ª de Alajuela, a los interesados en las mortuorias de Vicente Mora Rojas y Libertia Barboza Mora; y de Ramón Ovares Alvarado, con un mes y tres meses de término respectivamente.

Nuestro amigo don Roberto Sánchez, en breve trasladará su gran tienda de calzado al edificio que ocupa Mr. Asch.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 20. — Se había concluido la fiesta de Epianía y la bendición de las aguas a la una de la tarde, cuando simultáneamente con la salva que se disparó de la fortaleza de Pedro y Pablo, una lluvia de metralla ó balas de rifle pasó por encima de la pequeña capilla que está construida sobre las heladas aguas del Neva en frente del palacio de invierno donde se hallaba el Emperador y cada miembro de la familia Romanof participando en el servicio religioso. La lluvia de proyectiles pasó muy alta, penetrando las ventanas de espléndida tile de salones que dan al río donde se hallaban la Emperatriz, las damas de la Corte, los miembros del Cuerpo Diplomático y los altos funcionarios del Estado, los jefes del ejército y armada presenciando el magnífico espectáculo que se verificaba a bajo. Afortunadamente las balas pasaron muy altas sin tocar a nadie, dando contra la pared opuesta y cayendo con gran ruido al suelo. La primera impresión causada a los concurrentes, fué la reventada de las arañas de cristal, resulta do de la conclusión de los dis-

VEANSE LOS AVISOS

—DE—

EMILIO ARTAVIA

dos de las ventanas. El General Fulton jefe de la artillería alzó un proyectil del piso del salón blanco que era del tamaño de un huevo de aves. Los oficiales de la guardia que lo examinaron opinan que era de metralla y que venía de la batería colocada cerca de la bolsa, la cual contestó la salva que se disparó de la fortaleza de Pedro y Pablo, habiendo sido cargada por equivocación. Esta explicación es difícil de creer. De las perforaciones en las ventanas se ve claramente que las balas venían de la batería colocada cerca de la bolsa.

HECHOS, NO PALABRAS

HACE cuatro años, con dos operarios hicimos 20 pares de calzado por semana; hoy somos 52 los trabajadores que de "La Democracia" vivimos, y hacemos, por término medio, 360 pares semanalmente, y la demanda se extiende cada día más y así aumentará el personal.

POR QUE?

No seremos nosotros quienes lo digamos. Respondan los clientes de ARTAVIA y lo confirmen sus libros.

Londres, 20.—La Secretaría de Relaciones Exteriores británica está convencida de que constituyen un completo fracaso las reformas inauguradas por Austria y Rusia en Macedonia. Con este motivo se ha puesto en comunicación con aquellas potencias que están interesadas en la cuestión de Lejano Oriente con la idea de obtener de ellas una expresión relativa a las medidas que están dispuestas se adopten para obtener más verdaderas reformas. Una vez recibidas las respuestas probablemente presentará al Parlamento un proyecto de reformas radicales. Cuando la Gran Bretaña vino a apoyar el plan austro ruso, la Secretaría de Relaciones Exteriores se reservó el derecho de ofrecer enmienda en caso de que fracasara el plan conocido con el nombre de programa Gursdig. Todos los recientes informes recibidos de los Cónsules ingleses en el interior de Macedonia demuestran que han estado de caos siendo la condición del país la misma que antes de la última revolución. Se espera que si Lansdowne consigue suficiente apoyo de las potencias propondrá el plan que propuso hace un año, de colocar Macedonia bajo el mando de un Gobierno Cristiano que no sería responsable al Sultán sino a las potencias. Hasta la vez, sin embargo, Italia es la única potencia que ha significado su intención de cooperar con la Gran Bretaña para establecer en dichas regiones un buen gobierno. Existe duda relativa a la posición que adoptará el gobierno francés; pero aunque se cree que favorece reformas ef-

cares, no está dispuesto á hacer cambio alguno en el estado actual de los Balkanes, esperando que pase el verano aun que tenga lugar un conflicto serio.

San Petersburgo, 20.—La policía ha tomado posesión del punto donde se halla todavía la batería y ha tirado un doble cordón al traves del río y está examinando cuidadosamente todo lo q' queda en la línea de fuego. Una lancha vieja apresada por el hielo en el río, se registró para averiguar si era posible que los proyectiles procedieron de ella pero nada se halló que tienda á sostener esta teoría. Se ha averiguado que uno de los proyectiles penetró al salón de San Nicolás donde se hallaban reunidos los diplomáticos volaron un plato de oro fijo en la pared. Los diplomáticos, sin embargo no sospecharon la causa de la caída del plato.—Se calcula que 500 varas separan la plaza de la bolsa del Palacio.

Roma, 20.—El gobierno ha expedido un decreto aboliendo la esclavitud en las posesiones italianas del Africa oriental.—Las condiciones del decreto se consideran más liberales que las de cualquiera nación que tenga posiciones en Africa oriental.

San Petersburgo, 20.—El Zar no dió el menor indicio de excitación. Recibió á los diplomáticos con lamisma calma de siempre; asistió á la revista de los regimientos que forman la guardia y después tomó lunch en el comedor de gala. El gran duque Sergio, Inspector general de artillería no ha establecido si el disparo se dió á la casualidad ó si fué premeditada.

Washington, 20.—Mr Hay ha obtenido de las potencias una promesa positiva de que no se hará ninguna negativa contra la integridad de China. Se dice que una potencia tenía en proyecto la extensión de los territorios que ya posee en la China, una vez concluida la guerra á fin de mantener el equilibrio del poder en Lejano Oriente, alegando que el resultado de la guerra sería el ajuste de nuevo de los límites territoriales de la China. La circular de Mr. Hay se basó en esta información con el resultado de que todas han negado las intenciones.

Tokio, 20.—Se considera probable que el General Ijichi, jefe del Estado Mayor del General Nogi, será nombrado comandante de Puerto Arturo.

MAURO R. FERNANDEZ

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica.

DE PREFERENCIA

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZÚNIGA,

situada 25 varas al Sur de la Botica Francesa se hace notar por lo artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos.

Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se ostilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado ESTRICTAMENTE cosido á mano, sólo aquí se obtienen. Tenemos muy sabrosos ó higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa **MAGNET** tamaño grand—á 10 céntimos lata

Todo esto ya se sabe donde y sólo donde **ARTAVIA**

Una casa

Vendo por encargo, en condiciones muy ventajosas, una casa situada en punto céntrico de esta ciudad; tiene un departamento aparente para negocio de comercio.

Dará pormenores J. R. MATA.

AVISOS ECONOMICOS

DOS MUJERES jóvenes podrán hallar ocupación como aprendices en el manejo de las máquinas de la fábrica de camisetas de punto. Informes en los bajos de la casa de señora vda. de Lúes, Avenida 2ª E.

ZAPATERIAS

Gran tienda de Calzado de

Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de *La Ciudad de Londres* recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítalo el establecimiento y os convenceréis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

LA ZAPATERÍA de Juan Bautista NIGRO, situada en la Avenida Central O. frente á la Librería de Lehmann, tiene á disposición de sus numerosos clientes un buen gusto en el trabajo y excelentes materiales. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

ZAPATERÍA ITALIANA de Antonio Caboni, 4ª Avenida Oeste y 1ª Norte. Depósito permanente al por mayor al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; acuid y osconvenereis; importación directa.

LA ZAPATERÍA de Ramón Soto, situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de 3-50 á 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales exacto cumplimiento en los encargos.

LA REPUBLICANA. Zapatería de Elias Calderón G., situada en la calle 6ª Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado.

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas á al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, y gusto del cliente y á precios con ven ciona les. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERÍA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

ALQUILERES

SE ALQUILAN dos cuartos amueblados y con luz eléctrica en sitio céntrico. Doscientas varas de la línea del Tranvía.—Casa de alto.

Informes en esta Redacción.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrial es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

HERRERIAS

AVISO AL PUBLICO que me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo de herrería, garantizando mis trabajos.—Se me encuentra en el acreditado taller de Emilio Navarro, situado 25 varas al Este de la Palpería del Norte.—Precios al alcance de todos y cumplimiento en los compromisos.

JOSE HERNANDEZ.

Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y licores.

Agencias y Comisiones

EDUARDO MAROTO tiene para vender "Siempre barato Siempre de lance".—Escritorios Mesas de diferentes clases Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio. Cunas. 1 juego de dormitorio completo Máquinas de coses Máquinas de escribir Remington Loza de mesa Cristalerías, gran surtido de tasas para café, té, chocolate, caldo, etc., armarios para ropa, para cocina, para comedor, mesas de noche, colchonera. Agencia de la jardinería de fama "Adelina". Comisiones y agencias en general. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI. El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio mejor para transeúntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oír con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquier de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

HOSTERIAS

LA HOSTERÍA de Julia Robles es la más popular y la que mejor sirve, cuenta con un cocinero especial para complacer el más exigente. Admite pensionistas por mes ó por semana. Cuesta de Morales, frente á don Jorge Morales Bejarano.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompopé. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

DO YOU WEAR THE
ARTAVIA'S SHOES?

You will see them everywhere, and they are sent, post free, to any part of this country.



San José,
Costa Rica,
P. O. Box 179.
Limon Agency.
"ARTAVIA'S"

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior á la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Lines.

ALQUILERES

POR largo ó corto tiempo, se ofrece en alquiler la comoda casa de habitación que ocupa la parte alta del local en que tienen su almacén de comercio T. Assman & C^o en esta ciudad.

Referencias en la oficina de don Manuel Coto Fernández.
COMPRAS y VENTAS
PARA VERANEAR EN ALAJUE. LA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

LINEA HAMBURGUESA-AMERICANA
SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA", "ALLEGHANY", "SARNIA", "ALTAI"

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen

— Y —

EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella. ¡Servicio esmerado!

IMPRESION DE LA AURORA

La máquina de escribir

OLIVER

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta. Es de pequeño volumen, y portátil; su peso es de 20 libras. Escritura en colores.—Dibujos.

Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

CERVECERIA

TRABBE

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA

BEST BEER

DINERO

SE OFRECEN @ 1,000 al 1 070 mensual, hipoteca á satisfacción; en esta oficina se darán informes.

EL que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8^a 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMOÑA.

CON GARANTÍA hipotecaria en partidas que no pasen de quinientos colones á bajo tipo de interés.

Informes en la oficina de don Manuel Coto Fernández.